
在 2010年初次約會時，法

蒂瑪 拉馬米 隆古魯瓦和強

恩 戈農 Jean Gagnon便聊到了

慈善事業。「我們浪漫地討論著

義工活動。」蒙特婁扶輪社（RC 

Montreal）社員拉馬米 隆古魯

瓦回憶道。他們當時年近退休，

正期待展開生命的下一章。

他們一拍即合，而他們的夥

伴關係也益發親密。2013年，

他們成立了「一見鍾情基金

會 」（Fondation Coup de Coeur, 

FCC），宗旨是在 2020年之前

為 30萬人提供潔淨飲水。同為

蒙特婁扶輪社社員的戈農，有道

路工程及鑽探的背景。而在摩洛

哥的小鎮哈傑卜（El-Hajeb）長

大的拉馬米 隆古魯瓦，則深知

潔淨飲水的重要。

截至今年 3月，FCC安裝

的供水及濾水設備，已經造福了

約 26萬 2,000人；該基金會有

三分之一的預算都用於扶輪主導

的計畫。FCC也協助媒合有意合

作辦理較大規模水資源計畫的扶

輪社。

國際扶輪英文月刊：妳和強恩

戈農如何選定基金會的服務 

焦點？

拉馬米 隆古魯瓦：在研究過幾

個我們可能把慈善效益發揮到極

致的介入領域後 水資源、健

康及教育 我們決定選擇水資

源。水媒疾病的患者佔用了全球

半數的病床，還有超過 10億人無

法取得潔淨飲水。在 21世紀還發

生這種事，是很令人不安的。

國際扶輪英文月刊：在摩洛哥的

成長背景為何讓妳對水資源感 

興趣？

拉馬米 隆古魯瓦：我還算幸

運，因為水源離我住的地方不是

很遠。為了取水，我早上得走差

不多半小時，下午再走半小時。

這對我的影響，其實就是我得花

時間去取水，而非寫學校作業。

現在我 64歲了，我還是會想著

那件事。後來，我們有了自來

水，讓我的生活簡單了許多。但

有些婦女每天仍得走上 10公里

路才能取得水源。

國際扶輪英文月刊：FCC如何成

為水資源計畫的紅娘？

拉馬米‧隆古魯瓦：由於我們參

與了許多成功的計畫，扶輪社都

找上門尋求建議。時至今日，在

累積這麼多經驗後，蒙特婁扶輪

社及 FCC儼然成為國際性水資

源計畫的經紀人及顧問。如果有

扶輪社或投資人想成為某個成

功的國際性水資源計畫的夥伴，

我們可以向他們介紹十幾個短時

間內就可以執行的高效性計畫。

舉例來說，2014年，在瓜地馬

拉舉行的「團結美洲計畫博覽

會 」（Uniendo America Project 

Fair）上，我們遇見一名秘魯的

扶輪社員，他正在尋找某個國外

的扶輪社承辦他家鄉的一項水資

源計畫。然後，我們聯絡了魁北

克省埃默斯扶輪社（RC Amos）

的克利斯汀 勒布朗 Christian 

Leblanc。這兩個扶輪社展開合

作，促成了秘魯聖羅莎（Santa 

Rosa）村的一項計畫。

國際扶輪英文月刊：妳如何選擇

要辦理和推廣的水資源計畫？

拉馬米 隆古魯瓦：我們有一份

評估標準表，包括是否有個可靠

的主辦社願意承辦計畫並確保其

永續性。當然，首先是這項計畫

必須出自於社區本身。如果社區

沒意願，就不能強加計畫在他們

身上。或許他們需要水，但可能

也需要別的東西。你必須和社區

民眾坐下來，徵詢他們的意見。

讓他們講。大多數的時候，在那

些偏遠村落，村民們提出的第一

件事就是：「我們需要水源。」

但切勿把你的想法強加於人；讓

他們說說他們需要什麼。

撰文：Nikki Kallio 
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「有些婦女每天仍得走上 10公里路才能
取得水源。」

法蒂瑪 拉馬米 隆古魯瓦 
Fatima Lahmami Langlois
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